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えびの市教育委員会 

令和元年度 第１０回 定例会 会議録 

 

1. 日 時  令和2年1月10日 金曜日 午前9時 から 午前9時40分まで 

    

2. 場 所  教育委員会 会議室 

    

3. 出席委員  永山 新一 教育長  松元 國治 委員（教育長職務代理者） 

貴嶋 俊介 委員   小倉 真里子 委員 前原 こず恵 委員 

    

4. 欠席委員  なし 

    

5． 会議録署名

委 員 

 松元 國治 委員 

    

6. 事 務 局  学校教育課長 白濱 美保子 

学校教育課課長補佐兼防災食育センター所長 西原 邦浩 

学校教育課課長補佐兼総務係長 大河平 隆公 

学校教育課主幹 川越 広幸 

学校教育課教育係長 後藤 富美恵 

社会教育課長 領家 修司 社会教育課課長補佐兼文化係長 山下 誠介 

    

7. 議 題  1．会議録署名委員の指名について 

2．会議録の承認について 

(1) えびの市教育委員会令和元年度第9回定例会 

3．教育長及び教育委員からの報告・提案事項について 

4．議事 

(1) 議案第28号 えびの市青少年問題協議会委員の委嘱について 

(2) 議案第29号 えびの市部活動の活動時間及び休養日設定等に関する方針

の改訂について 

5．教育委員会事務局からの報告・事務連絡 
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 （開会 午前9時） 

永山新一教

育長 

 

ただ今から、えびの市教育委員会令和元年度第10回定例会を始めます。会議録署名委員の

承認について、えびの市教育委員会会議規則第16条第1項の規定により、会議録署名委員

を、松元 國治委員にお願いしたいと思いますが、よろしいでしょうか。 

 

出席委員 

 

（はい。） 

 

永山新一教

育長 

 

続いて令和元年度第 9回定例会の会議録の承認について、学校教育課長から概要の朗読を

お願いします。 

 

白濱美保子

学校教育課

長 

 

（えびの市教育委員会 令和元年度第9回定例会 会議録の要点を朗読） 

 

永山新一教

育長 

 

会議録について、質問等ありませんか。 

出席委員 

 

（なしの声） 

永山新一教

育長 

 

なければ、会議録については、承認ということでよろしいですか。 

 

出席委員 

 

（はいの声） 

 

永山新一教

育長 

 

続いて教育長・教育委員からの報告提案事項となっております。委員から何かありました

らどうぞ。 

 

松元國治委

員 

要望ですが、令和元年度も残り 3 か月を切りましたが、2 年度に向けていろんな分野につ

いて、教育委員会でも検証する時期に来ているのではないかと思っています。次回に時間

をとってもらって今年あった問題点などを簡単でいいので出してもらって皆で議論する場

を設定してもらえればうれしく思います。生徒指導は本日報告いただけるということです

ので、いいですが学習面についてえびの市の今年度の取り組みなどを主幹あたりから説明

してもらって、問題点も出してもらえればと思います。来月末から議会も始まりますので、

議会で指摘されるようなものは予め議論しておくべきかと思います。 
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大河平隆公

学校教育課

課長補佐兼

総務係長 

 

来月は 2月 3日を計画していますが、当初予算の審議もありまして、議案の数によっては

時間を要する場合もありますので、日程も含めて調整させてください。 

 

松元國治委

員 

 

1時間程度で結構ですので、よろしくお願いします。 

永山新一教

育長 

 

それでは、議案の審議に入ります。議案第28号「えびの市青少年問題協議会委員の委嘱に

ついて」を議事とします。事務局の説明を求めます。 

 

領家修司社

会教育課長 

 

（説明） 

松元國治委

員 

 

年何回くらい会議をしているのですか。 

領家修司社

会教育課長 

 

年1回です。 

永山新一教

育長 

 

他に質問がなければ、議案第28号は承認してよろしいですか。 

出席委員 

 

（はいの声） 

永山新一教

育長 

 

議案第28号「えびの市青少年問題協議会委員の委嘱について」は承認されました。続いて

議案第29号「えびの市部活動の活動時間及び休養日設定等に関する方針の改訂について」

を議事とします。事務局の説明を求めます。 

 

後藤富美恵

学校教育課

教育係長 

 

令和元年 8月に宮崎県文化活動の活動時間及び休業日設定等に関する方針の策定を受けま

して、新たに文化部の活動に関して追加するため、今回の改訂をお願いするものです。 

 

永山新一教

育長 

 

質問がありましたらどうぞ。 
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松元國治委

員 

部活動の問題については、どこの教育委員会も苦労していると思っていますが、先日県の

理事会に参加した際もこの問題がでました。働き方改革のこともありますが、えびの市は

この方針に従って時間も守られていると認識していますが、えびの市では、部活動存続自

体の問題が出てきているなかで、部活動の時間も厳しく制限されるとなると、より専門的

に競技をしたいという子どもや保護者の思いがあって、外部のクラブに行く可能性もある

のではないかという気がします。今年もありましたが宮崎市内の私立の中学校に行きたい

という子どももありました。方針については、これでいいのではないかと思いますが、学

校としてはやはり、試合には勝ちたいという思いもあると思います。ちなみに全員部活動

制をとっている学校は、市内にはありましたか。 

 

後藤富美恵

学校教育課

教育係長 

 

上江中学校は、全員部活動という方針ですが、実際は未加入の子もいるようです。 

前原こず恵

委員 

中学校から外部のクラブチームに入る子もいるようです。野球であれば硬式と軟式があっ

て、高校とのつながりを考えて、飯野中では、中学校の野球部に入らずに、小林市のクラ

ブチームに 3人入ったと聞いています。サッカーも宮崎市などのチームに入って、週末だ

けになるようですが、通っていると聞いています。地元の中学校には行くけど、部活動は、

より専門的な、高校での活動も考えて、外部のクラブチームに入るという子たちが多くな

っているので、学校の部活動の存続が難しくなっているなと感じています。 

 

松元國治委

員 

公立の学校では、このような形でしか取り組めないなと感じていて、前原委員が言うよう

に、外部に入るか、あるいは学校を替わるかという選択肢しかないなと思います。 

 

永山新一教

育長 

 

この休業日の設定については、平日に週一回、土日もいずれか 1日を休みにしていると思

いますが、えびの市は徹底できていますか。 

 

川越広幸学

校教育課主

幹 

 

徹底できていると思います。調査まではしておりません。 
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永山新一教

育長 

 

この辺りは、徹底しておかないと、教員の働き方改革もですし、子どもたちの健康面でも

調査はしておくべきかと思います。自分の知るところでは、不十分ではないかと思います。

土日に合宿を組むと、本当は次の土日は振り替えて休まないといけないですが、それがど

うかなと思います。テスト期間中には、休みを十分とっているので、その分が振替になる

かもしれませんが、教員も一緒で休みをまとめてそこでとったから、それで本当に休養に

なったかと言えば、そういう問題ではないと思います。ですので、やはり何か確認はして

おくべきかと思います。 

 

川越広幸学

校教育課主

幹 

 

分かりました。 

永山新一教

育長 

 

これは、あくまで部活動ですが、今問題視されるのは、クラブやスポーツ少年団の部分で

はないかと思います。おそらく休みなしかと思います。 

 

松元國治委

員 

 

学校教育と離れた部分ですので、なかなか難しいです。 

永山新一教

育長 

 

吹奏楽についても、指導には、時間をかけないといけないのでなかなか時間に制限を加え

るのも難しいのではないでしょうか。 

小倉真里子

委員 

 

はい。そう思います。 

貴嶋俊介委

員 

 

今回見直しをするなかで、何故これまで文化部は入ってなかったのかなと思ったのですが。 

 

後藤富美恵

学校教育課

教育係長 

 

全く入っていなかったわけではないのですが、全体の部活動のなかでひとくくりにされて

いましたが、今回はっきりと文化部と明記されています。 

 

長友淳学校

教育課指導

主事 

 

運動部系は、スポーツ庁が所管になりますが、今回文化庁から文化系についてもこの方針

を出してきたというのが、現状です。 

 

永山新一教

育長 

 

他に質問がないようでしたら、議案第29号は承認してよろしいですか。 
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出席委員 

 

（はいの声） 

永山新一教

育長 

 

議案第29号「えびの市部活動の活動時間及び休養日設定等に関する方針の改訂について」

は、承認されました。以上で議事を終了します。続いて、事務局からの事務連絡になりま

す。学校教育課からお願いします。 

 

大河平隆公

学校教育課

課長補佐兼

総務係長 

 

次回の教育委員会は、2月 3日月曜日の午前 9時から教育委員会会議室で計画をしており

ます。本日、文化センターで、飯野高校のグローカル学習成果発表会が行われます。委員

の皆さんもご覧いただければと考えております。2月13日には、教育論文表彰式、2月19

日には、教育関係者感謝の集いが行われます。日程については、以上です。 

 

白濱美保子

学校教育課

長 

学校教育課の対応についてのお知らせですが、1月22日に大阪府門真市議会の大阪維新の

会のメンバーが、小中一貫教育について視察に来られます。1月24日には、市議会の総務

教育常任委員会の閉会中の調査で、「えびの市立小中学校の児童生徒の状況について」とい

うことで調査が行われます。1月28日には、飯野高校支援事業について鹿児島県喜界町の

指導主事が意見交換に来られます。 

 

西原邦浩学

校教育課課

長補佐兼防

災食育セン

ター所長 

 

防災食育センターでは、今年度の予算で認めていただいていた、お盆、食器等の購入です

が、1月6日から更新しておりました。これまで使用していたものは、学校、自治会、保育

園などに連絡して、必要なところは希望を募りたいと考えています。以上です。 

 

領家修司社

会教育課長 

 

先日の成人式はありがとうございました。12 月 26 日にえびの市ソフトテニス協会、えび

のジュニアテニスクラブより要望書が出されております。内容については、永山運動公園

のテニスコートに隣接してあと 3面追加してほしいというものです。また管理棟兼倉庫を

隣接して設置してほしいとのことです。要望書は市長及び教育長にそれぞれ直接提出され

ました。 

 

松元國治委

員 

 

理由はなんでしょうか。 

領家修司社

会教育課長 

 

現在、テニスクラブの成績が良く、一生懸命されているということで、大会をするにも 3

面では少ないということでした。なかなかすぐできるものではありません。今回の公園の

改修では、3面のうち西側の1面の消耗が激しいため、改修を行うことにはしております。

あとは、今後の催し物についてお知らせしておきます。以上です。 
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永山新一教

育長 

 

以上でえびの市教育委員会 令和元年度 第10回 定例会を閉会します。 

 

 （閉会 午前9時40分） 

 


